

Compte-rendu de l'Assemblée Générale Ordinaire Samedi 14 mars 2021 en visio-conférence



Personnes présentes

sur la photo

*Nicole GARGAM - Françoise DE LA CHARLERIE - Ludovic MARIOTTI
Pierre ROGER - Philippe QUENTIN - Cécile SELLIER
Ilhem GHAMALLAH - Michel PONS
Ewan PIRIOU - Hélène DHALLUIN - Michel GARGAM
Jean-Marie DUCROS - Nadège PIGEOT
Hors photo : Michel KERDILES*

Personnes représentées

Denis BLIVET, Aldric QUENTIN, Sébastien HENNEQUIN

ORDRE DU JOUR

- *Approbation du compte-rendu de l'Assemblée Générale 2020*
- *Rapport d'activités*
- *Rapport financier*
- *Election des administrateurs*
- *Questions diverses*

Associations présentes ou représentées

**10 associations , 5 services représentant 185 adhérents ou services
Soit 72,55 % des adhérents à jour de leur cotisation.**

Le quorum étant atteint, l'Assemblée Générale Ordinaire peut délibérer valablement.

L'Assemblée Générale Ordinaire débute à 11h00.

AG UNAPEDA 14 mars 2021
Compte-Rendu

Approbation du compte-rendu de l'AG 2020

Le compte-rendu a été transmis l'année précédente et corrigé des remarques formulées par les participants.

Aucune remarque ni demande de modifications complémentaires n'étant faite, le président met aux votes l'approbation du compte rendu.

- Pour : 185
- Contre : 0
- Abstention : 0

Le compte-rendu est adopté à l'unanimité des présents et représentés.

AG UNAPEDA 14 mars 2021
Compte-Rendu

Rapport d'activité 2020

Le président lit le rapport d'activités et commente les différents chapitres.

Points remarquables :

- Malgré un contexte de crise, **le bureau s'est réuni 7 fois et le CA 5 fois dans l'année, 9 visios** diverses avec notamment le partenariat avec Unanimes.
- Travail sur un texte de fond : **Objectifs, Valeurs, Actions** qui reprenait les fondamentaux de l'UNAPEDA.
- Nous sommes représentés à travers nos différentes délégations ou représentativités : Sensgene, Unanimes, Ministère Education Nationale, CNIS, Handeo, INJS, Assemblée Nationale, EPE, FPA, ...
A ce titre, nous avons assisté à pas moins de **63 réunions pour environ 268 heures**.
- **Le site internet de l'UNAPEDA a atteint son 3 millionième visiteur** et été consulté à 900 visiteurs/jour en moyenne. Le site Facebook doit être dynamisé.
- **Assurances** : 533 personnes sont assurés, dont 74 pour les prothèses auditives. Le GAN a imposé en fin d'année une augmentation très importante des assurances pour les prothèses mais après discussion, nous pouvons à nouveau proposer un contrat très intéressant. Une surveillance des adhérents à l'assurance pour vérifier s'ils sont vraiment adhérents à l'UNAPEDA.
- **Journée Aidants Familiaux : est reportée au 19 novembre 2021 sous réserve des conditions sanitaires. Nous étudions pour la proposer en distanciel sous forme de WebTV.**
- UNANIMES : école mobilité et accessibilité.
- Emploi : Deux alertes aux dirigeants AGEFIPH.
- Communauté 360 (Départemental) : Le Président de la République, Monsieur Emmanuel MACRON, propose un numéro de téléphone pour la plateforme. Il veut permettre d'avoir des informations sur les MDPH, les établissements d'accueils et permettre des réponses sur mesure aux usagers.

Après discussion, le rapport d'activité est mis aux votes :

- Pour : 185
- Contre : 0
- Abstention : 0

Le rapport d'activités est approuvé à l'unanimité des présents et représentés.

AG UNAPEDA 14 mars 2021
Compte-Rendu

Rapport financier

présenté par Ludovic Mariotti

- Baisse des Charges et des Produits
- Un équilibre fragile (un chèque de 1 741,80 € est à sortir du Bilan)
- On a de la trésorerie
- Le Colloque n'a pas pu se tenir en 2020 suite aux conditions sanitaires liées au COVID 19
- Ralentissement des cotisations (disparition d'associations).
- Meilleure communication
- Inviter des directeurs d'associations représentées
- Garder une vigilance sur les associations qui fusionnent.

Prospectives :

- Penser au distanciel
- Penser aux adhésions
- Penser au maillage des ressources
- **Développer les synergies entre les adhérents et l'UNAPEDA.**

Après discussion, le rapport financier est mis aux votes :

- Pour : 185
- Contre : 0
- Abstention : 0

Le rapport financier est approuvé à l'unanimité des présents et représentés.

Rapport Moral et d'Orientation

présenté par Philippe Quentin, président

2020, l'année singulière qui a rendu les « invisibles » plus visibles...

Du fait de la crise sanitaire, qui a eu le bon goût de voir le premier confinement débiter le lendemain de notre Assemblée Générale 2020, notre vie associative a été peu conviviale sur cette année passée. Comme partout, nous avons eu à construire de nouvelles formes de travail, et de rencontres, en visio, à distance. Comme partout, nous ne nous sommes pas rencontrés en présentiel, mais nous avons cherché à maintenir le lien entre nous, et l'efficacité que nous devons à nos adhérents face aux difficultés spécifiques des personnes sourdes dans ce contexte de crise sanitaire.

En effet, en 2020, les personnes sourdes ont vécu une « double peine » qui s'est ajoutée aux difficultés de chacun, liées pour tous à l'emploi, à la perte de revenus, parfois à l'isolement, aux confinements, au couvre-feu. Les personnes sourdes ont eu des difficultés d'accès à l'information et donc à la compréhension des différentes phases de cette année étrange. Elles ont été confrontées à la généralisation du port du masque et à son impact sur leur capacité à communiquer, à échanger, et au développement du télétravail, une modalité de travail particulièrement difficile pour elles, faute des aménagements nécessaires, encore insuffisamment développés.

Nous avons à plusieurs reprises alertés nos interlocuteurs institutionnels sur ces enjeux spécifiques aux travailleurs sourds et malentendants.

La situation des élèves sourds a été également au cœur de nos préoccupations, élèves qui sont parmi ceux qui ont le plus souffert des phases de non scolarisation, du port du masque par les enseignants, des retards dans la fourniture des masques inclusifs. Ces élèves sont de ceux qu'on a dit « oubliés », fragiles, victimes collatérales de la crise sanitaire. Nous avons agi sur de multiples fronts, comme en témoigne notre rapport d'activité, pour qu'agissent les responsables concernés.

Au-delà de la crise sanitaire, nous nous mobilisons sur des points aussi importants que l'assurance des prothèses auditives, l'accessibilité des transports, la discrimination des jeunes sourds face à l'emploi, la mise en œuvre de la 5^e branche de la SS...

Petite cerise sur le gâteau, il faut bien aussi parfois « sortir le nez du guidon », prendre un peu de hauteur, nous avons enrichi l'UNAPEDA d'un document de référence sur les valeurs qui nous relient.

Comme je l'évoquais dans mes vœux en début d'année, nous espérons que les prochains mois permettront d'approfondir dans la sérénité les avancées qu'aura permis d'ébaucher, finalement, cette étrange année 2020, sur l'école inclusive, sur la lutte contre l'isolement, sur les techniques de travail à distance, sur les masques dits inclusifs.

AG UNAPEDA 14 mars 2021
Compte-Rendu

Bien des points essentiels évoqués l'an passé restent en chantier : une mise en réseau dynamique de nos adhérents, qu'ils soient parents, directeurs des services, adultes sourds ; une meilleure connaissance de leurs attentes ; une ouverture de nos instances associatives, CA et Bureau, à de nouvelles personnes ; une valorisation et une mutualisation meilleures des initiatives prises au sein de notre réseau, par les associations et par les services. S'ouvrir, et partager !

Je voudrais pour terminer remercier tout particulièrement ceux qui constituent le noyau dur de l'UNAPEDA, ces administrateurs, peu nombreux, qui durant cette année ont travaillé, beaucoup, pour maintenir dans des conditions difficiles un niveau d'engagement important de notre association sur tous les enjeux, essentiels pour les sourds, enjeux dont cette année singulière a été porteuse.

Après discussion, le rapport moral et d'orientation est mis aux votes :

- Pour : 185
- Contre : 0
- Abstention : 0

Le rapport moral et d'orientation est approuvé à l'unanimité des présents et représentés.

AG UNAPEDA 14 mars 2021
Compte-Rendu

Elections des nouveaux administrateurs

Tiers à renouveler à l'AG 2021

1er Tiers	Année d'élection : 2018	Prochain renouvellement : 2021
Région	Association	Titulaire
HAUT-DE-FRANCE	APEMRD	Hélène DHALLUIN
OCCITANIE	ARIEDA	Philippe QUENTIN
OCCITANIE	ARIEDA	Nadège TICHIT

Les administrateurs sortants se représentent :

- Hélène DHALLUIN - APEMRD
- Philippe QUENTIN - ARIEDA
- Nadège TICHIT – ARIEDA

Se présentent également :

- Erwan PIRIOU – AÑVOL – Collège des personnalités qualifiées
- Sébastien HENNEQUIN – ARIS – Collège des personnalités qualifiées
- Aldric QUENTIN – Individuel

Les 6 candidats sont élus à l'unanimité des présents et représentés.

Toutes nos félicitations aux nouveaux administrateurs !!

**AG UNAPEDA 14 mars 2021
Compte-Rendu**

Composition du nouveau Conseil d'Administration :

2ème Tiers **Année d'élection : 2019** **Prochain renouvellement : 2022**

Région	Association	Titulaire
RETAGNE	ADEPEDA 22	Denis BLIVET
ILE-DE-FRANCE	UNAPEDA Ile-de-France	Pierre ROGER
BRETAGNE	ADEPEDA 35	Michel GARGAM
OCCITANIE	ARIEDA	Jean-Marie DUCROS

3ème Tiers **Année d'élection : 2020** **Prochain renouvellement : 2023**

Région	Association	Titulaire
BRETAGNE	URAPEDA Bretagne	Nicole GARGAM
NORMANDIE	APEDAHN	Michel PONS
HAUT-DE-FRANCE	Avenirs en Couleurs	Françoise de la CHARLERIE
OCCITANIE	Pers. Qualifiée	Ludovic MARIOTTI

1er Tiers **Année d'élection : 2021** **Prochain renouvellement : 2024**

Région	Association	Titulaire
HAUT-DE-FRANCE	APEM RD	Hélène DHALLUIN
ILE-DE-FRANCE	ARIS - Pers. Qualifiée	Sébastien HENNEQUIN
BRETAGNE	AÑVOL – Pers. Qualifiée	Erwan PIRIOU
NORMANDIE	Individuel	Aldric QUENTIN
OCCITANIE	ARIEDA	Philippe QUENTIN
OCCITANIE	ARIEDA	Nadège TICHIT

Café des adhérents

- ***QUELLES ATTENTES ?***
- ***QUELS BESOINS INSATISFAITS ?***
- ***QUELS GROUPE DE TRAVAIL SOUHAITES ?***
- ***QUELLES NOUVELLES MISES EN RESEAU ?***

Ce moment a permis une discussion animée entre tous les participants avec de nombreuses propositions.

Le contrat-groupe d'assurance appareils auditifs avec le GAN n'est pas toujours connu de nos adhérents. Pour certains, ils sont orientés vers le CISIC dont les tarifs semblent plutôt moins intéressants que ceux du GAN. L'UNAPEDA doit faire un effort pour communiquer sur les assurances, ce qui permettrait notamment de drainer d'autres adhérents.

Un groupe de travail sera organisé avec l'Apedah et Avenirs en Couleurs pour faire un comparatif entre les assurances proposées et construire une plaquette sur les assurances. Cela permettra une diffusion vers l'ensemble des associations de notre réseau pour mieux faire connaître ce service et relayer cette information.

Au sujet de la Journée des Aidants, Ilhem (Avenirs en Couleurs) nous signale qu'elle participe à une formation sur les aidants organisée par l'Association Nationale des Aidants. Ilhem est invitée à participer à une table ronde lors de la Journée des Aidants organisée par l'UNAPEDA.

Une formation pour les parents peut bénéficier d'une subvention jusqu'à 1 600 €. A vérifier dans quels cas.

La question des PEJS fera également l'objet d'un groupe de travail.

L'UNAPEDA est intervenu en Normandie pour appuyer la démarche de l'Apedah sur un dysfonctionnement du PEJS auprès de l'Inspecteur Général en charge du rapport sur les PEJS. Il a trouvé notre intervention très intéressante et allait se saisir de cette situation.

Le courrier de l'Apedah pose les bonnes questions sur le réel contenu des PEJS. Ilhem indique que les PEJS sont nécessaires mais nécessitent également des personnes qualifiées.

Pour l'UNAPEDA, il faut une reconnaissance de l'apport du médco-social dans la scolarisation, à travers des services souples et agiles, y compris autour des PEJS.

AG UNAPEDA 14 mars 2021
Compte-Rendu

L'Apedahn nous indique qu'elle a fait des achats groupés de masques inclusifs et les a redistribués auprès de ses adhérents.

Les associations locales ont besoin de soutien tant au niveau de l'information que pour initier des actions.

A mettre en place : Zoom-café périodique ouverts aux parents comme aux administrateurs. A voir fréquence, animation, ...

Mettre à dispo des outils Zooms pro pour les associations.

Faire des groupes de travail :

- Assurances
- PEJS
- Santé / Hopital
- Communication / Site Internet / Facebook

Voir avec les services pour proposer aux usagers des services l'adhésion leur permettant de bénéficier des services de l'UNAPEDA (notamment l'assurance).

Pour montrer l'intérêt d'être adhérent, faire des envois d'une plaquette, relayée par site et FB.

Les participants ayant délibéré sur la totalité des points présents à l'ordre du jour , l'Assemblée Générale est clôturée à 13h10.

La Présidente
Françoise de la CHARLERIE



Le Secrétaire Générale
Pierre ROGER

